



FRAKTION IM RAT DER
STADT BERGISCH GLADBACH

Mitglieder des

- ♦ Planungsausschuss
- ♦ Ausschuss für Umwelt, Infrastruktur und Verkehr
- ♦ Hauptausschuss

Bergisch Gladbach,
den 18. Juni 2009

Änderungsvorschläge zur Verkehrsplanung Stadtmitte - Fließender und ruhender Verkehr Vorlage 2567/2009 der heutigen Sitzungen

Sehr geehrte Damen und Herren,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Bergisch Gladbach wird für die heutigen Sitzungen des PLA/UIV und des HA folgenden Vorschlag zur Beschlussfassung machen:

I Fließender Verkehr

Westlicher Teil

Bei der geplanten Umgestaltung der Erschließungsachse Gohrsmühle - Schnabelsmühle - Hauptstraße lehnen wir den Kreisverkehr an der Gohrsmühle ab.

Begründung: Diese heutige Kreuzung funktioniert heute relativ gut. Selten wartet man länger als eine Ampelphase. Vor dem Hintergrund unklarer Kosten für die Stadt und des in den kommenden Jahren drohenden Nothaushaltes sehen wir die Umgestaltung als nicht zwingend notwendig an - das wäre zwar "nice to have", aber nicht vertretbar.

Östlicher Teil

Die vorgelegten Variantenuntersuchungen lassen für uns keinen Beschluss am heutigen Tage zu. Wir beauftragen die Verwaltung, weiter nach Lösungen zu suchen und eine weitere, unabhängige Expertenmeinung beim Institut für Straßenwesen an der RWTH Aachen einzuholen.

Begründung: Das östliche Entree unserer Stadt wird nach dem Beschlussvorschlag in keiner Weise verbessert. Es wird nur am unbefriedigenden Status Quo festgehalten. Dies ist nicht akzeptabel.

II Ruhender Verkehr

Wir stimmen der Vorlage teilweise zu. Das Ziel, die Tiefgarage am Bergischen Löwen zu erweitern ist richtig. Allerdings ist hier die Finanzierungsfrage für uns ebenfalls gänzlich offen und müsste vor einem konkreten Maßnahmenbeschluss vorgelegt werden.

Die bauliche Umgestaltung der Parkierungsanlage und der Straßenführung im Bereich Gohrs-/Schnabelsmühle lehnen wir ab. Wir stimmen aber der Aufstockung des Parkdecks Schnabelsmühle

zu. Ebenso befürworten wir die Umgestaltung und damit eine Verbesserung des Parkplatzes Fronhofes. Im Bereich Buchmühle muss aber noch etwas geändert werden. Wir fordern entlang einer noch mit der neuen Wohnbebauung zu errichtenden Erschließungsstraße oberirdische Parkplätze einzurichten. Diese Straße könnte gleichzeitig die Zufahrt zum Parkdeck am Kieserzenturm sein.

Begründung: Der Wegfall der Parkplätze an der Buchmühle ist für uns nicht in ausreichendem und sinnvollen Maße kompensiert worden. Hier muss - z. B. mit Vorschlägen aus der ISG und Händlerschaft nach Alternativen gesucht werden.

Fazit: Die CDU-Fraktion steht hinter der Idee und den Plänen der Regionale 2010. Die Verwaltung muss schnellstmöglich geänderte Planungen erstellen und notwendige Förderanträge vorbereiten. Wir werden aber nicht um jeden Preis - immer die finanzielle Situation der Stadt im Auge - Planungen zustimmen, von denen wir nicht überzeugt sind.

Für notwendige Sondersitzungen stehen wir zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Peter Mömkes
Fraktionsvorsitzender

Markus Sprenger
PLA-Sprecher

Lennart Höring
UIV-Sprecher